

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S. Sos) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 Oktober 2022

Penulis



CC Dipindai dengan CamScanner

DYAH PRADNYA PARAMITA

NIM: 181520114

ABSTRAK

Nama: **Dyah Pradnya Paramita**, NIM: **181520114**, Judul Skripsi: **Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah Bagi Calon Pengantin Sebagai Upaya Mengurangi Perceraian** (Studi Kasus di KUA Kecamatan Jambe, Kabupaten Tangerang). Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Tahun 2022 M/ 1444 H.

Perkawinan di perintahkan oleh Allah untuk mengatur hubungan antara pria dan wanita dalam hidup berrumah tangga sebagai suami istri yang diridhoi Allah SWT. Melalui perkawinan manusia kemudian berkembang biak secara sah serta tumbuh menjadi bangsa yang besar. Menurut ajaran agama Islam, perkawinan disebut sebagai transaksi (akad) yang mengesahkan hubungan badan antara seorang pria dan seorang wanita yang bukan muhrimnya. Namun perkawinan tidak selamanya berjalan sesuai dengan yang diharapkan. Dengan adanya bimbingan konsultasi keluarga sakinah bagi calon pengantin untuk mendapatkan bekal ilmu pengetahuan, pemahaman, penasehatan, dan keterampilan dalam menjalani bahtera rumah tangga, dengan bertujuan mewujudkan keluarga sakinah, mawaddah, dan rahmah serta mengurangi angka perceraian di dalam rumah tangga.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan bimbingan konsultasi keluarga sakinah di KUA Kecamatan Jambe?, 2) Apa saja faktor pendukung dan penghambat Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah di KUA Kecamatan Jambe?

Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui pelayanan Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah di KUA Kecamatan Jambe, 2) Untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah di KUA Kecamatan Jambe.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Adapun teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Penelitian ini dilaksanakan pada bulan April sampai Juli 2022 di KUA Kecamatan Jambe, Kabupaten Tangerang dengan responden sebanyak tiga pasang calon pengantin.

Kesimpulan yang dapat diperoleh dari penelitian ini yaitu: pelaksanaan bimbingan konsultasi keluarga sakinah yang dilakukan oleh KUA Kecamatan Jambe yakni dalam memberikan bimbingan konsultasi keluarga sakinah kepada calon pengantin dilakukan selama sekitar 2-3 jam, faktor pendukung dan penghambat dalam pelaksanaan bimbingan konsultasi di KUA Kecamatan Jambe ialah adanya kemauan dalam diri calon pengantin untuk mengikuti bimbingan pranikah, fasilitas sarana dan prasarana yang sudah memadai, kedisiplinan penyuluh dan calon pengantin yang datang terlambat, kurangnya waktu yang disediakan oleh KUA.

Kata Kunci: Bimbingan Konsultasi, Keluarga Sakinah, Perceraian.

ABSTRACT

Name: **Dyah Pradnya Paramita**, NIM: **181520114**, Thesis Title: **“Sakinah Family Consultation Guidance for Prospective Brides as an Effort to Reduce Divorce”** (Case Study of KUA Districts Jambe, Tangerang Regency). Department of Islamic Counseling Guidance, Faculty of Da'wah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, 2022 M/ 1444 H.

Marriage is commanded by Allah to regulate the relationship between men and women in household life as husband and wife who are blessed by Allah SWT. Through marriage, humans then reproduce legally and grow into a great nation. According to Islamic teachings, marriage is referred to as a transaction (contract) which legitimizes the sexual relationship between a man and a woman who is not his muhrim. However, marriages do not always go as expected. With the guidance of a sakinah family consultation for the bride and groom to get the provision of knowledge, understanding, advice, and skills in running the ark of the household, with the aim of realizing a sakinah, mawaddah, and rahmah family and reducing the divorce rate in the household.

The formulation of the problem in this study are: 1) How is the implementation of sakinah family consultation guidance at KUA Jambe District?, 2) What are the supporting and inhibiting factors for Sakinah Family Counseling Guidance at KUA Jambe District?

The objectives of this study are: 1) To find out the Sakinah Family Counseling Guidance service at KUA Jambe District, 2) To find out the supporting and inhibiting factors of Sakinah Family Counseling Guidance at KUA Jambe District.

This study uses a descriptive qualitative research method. The data collection techniques through observation, interviews, and documentation. This research was conducted from April to July 2022 at KUA Jambe District, Tangerang Regency with three pairs of prospective brides as respondents.

The conclusions that can be obtained from this study are: the implementation of premarital counseling guidance carried out by KUA Jambe District, namely in providing premarital counseling guidance to prospective brides for about 2-3 hours, supporting and inhibiting factors in the implementation of premarital guidance in Jambe District KUA is the existence of willingness in the bride and groom to follow premarital guidance, adequate facilities and infrastructure, the discipline of extension workers and brides who arrive late, the lack of time provided by the KUA.

Keywords: Consultation Guidance, Sakinah Family, Divorce.



**FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp :
Hal : Ujian Skripsi
a.n Dyah Pradnya Paramita
NIM: 181520114

Kepada Yth
Dekan Fakultas Dakwah
UIN SMH BANTEN
Di-
Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama **Dyah Pradnya Paramita** dengan judul **"Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah Bagi Calon Pengantin Sebagai Upaya Mengurangi Perceraian"** (Studi kasus di KUA Kecamatan Jambe, Kabupaten Tangerang) telah diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak/ibu kami ucapkan terima kasih

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Serang, 20 Oktober 2022

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. Muzayan, M. Si
NIP: 19630308 199402 1 001

Dra. Eni Nur'aeni, M. SI
NIP: 19600808 199103 2 002

**BIMBINGAN KONSULTASI KELUARGA SAKINAH BAGI
CALON PENGANTIN SEBAGAI UPAYA MENGURANGI
PERCERAIAN**

(Studi Kasus di KUA Kecamatan Jambe, Kabupaten Tangerang)

Oleh:

DYAH PRADNYA PARAMITA

181520114

Menyetujui,

Pembimbing I



Drs. Muzayan, M. Si

NIP: 19630308 199402 1 001

Pembimbing II



Dra. Eni Nur'aeni, M. SI

NIP: 19600808 199103 2 002

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah



Dr. Endad Musaddad, M. A

NIP: 19720626 199803 1 002

Ketua Jurusan
Bimbingan Konseling Islam



A.M. Fahfurrozi, S. Psi, M.A.

NIP: 19750604 200604 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Dyah Pradnya Paramita**, NIM: 181520114, Judul Skripsi: **Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah Bagi Calon Pengantin Sebagai Upaya Mengurangi Perceraian** (Studi di KUA Kecamatan Jambe, Kabupaten Tangerang) telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 02 November 2022. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S. Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 02 November 2022

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,


A. M. Fahrurrozi, S. Psi, M. A
NIP. 19750604 200604 1 001



Nina Fitriyani, M. Pd
NIP. 19970207 202203 2 001

Anggota-Anggota,

Penguji I

Penguji II



Dr. Masykur Wahid, M. Hum
NIP. 19760617 200501 1 003


Peni Ramanda, S. Pd., M. Pd
NIP. 19900804 201903 1 014

Pembimbing I

Pembimbing II


Drs. Muzayan, M. Si
NIP: 19630308 199402 1 001


Dra. Eni Nur'aeni, M. SI
NIP: 19600808 199103 2 002

MOTTO

لَيْسَ الشَّيْءُ الْقَوِيَّ بِالْقَوِيِّ
عِنْدَ الْغَضَبِ
عِنْدَ الشَّيْءِ الْقَوِيِّ
عِنْدَ الْغَضَبِ
عِنْدَ الشَّيْءِ الْقَوِيِّ
عِنْدَ الْغَضَبِ

“Orang yang kuat bukanlah orang yang pandai berkelahi, tetapi orang yang mampu menguasai dirinya ketika marah”

PERSEMBAHAN

Puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang yang senantiasa selalu memberikan nikmat sehat dan nikmat lainnya, sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini. Walaupun penuh halangan dan rintangan yang dilalui, namun Allah SWT senantiasa memudahkan semuanya.

Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua tercinta, Bapak Mulyono dan Ibu Sri Yuniarti yang selama ini mendoakan, menyemangati, mendukung, dan memberikan pengorbanan yang tulus. Serta untuk kakak-kakak tercinta Siwi Pambayun Indriayu dan Puspita Anung Anindita.

Terima kasih kepada seluruh orang-orang yang ada dalam bagian hidup saya, dalam hari-hari saya. Sekali lagi saya ucapkan terima kasih sebanyak-banyaknya.

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Dyah Pradnya Paramita, lahir di Tangerang, 29 November 2000. Penulis beralamat di Perumahan Daru Indah RT. 013/002, Kecamatan Jambe, Kabupaten Tangerang, Provinsi Banten. Penulis adalah anak ketiga dari tiga bersaudara dari orang tua yang bernama Bapak Mulyono dan Ibu Sri Yuniarti.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh, yaitu TK RA Al-Ittihad lulu tahun 2006, MI Al-Ittihad lulus pada tahun 2012, SMP Negeri 1 Tigaraksa lulus pada tahun 2015, MAN 1 Kabupaten Tangerang lulus pada tahun 2018. Kemudian melanjutkan pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten mengambil Jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi mahasiswa, penulis aktif di Counseling Music (Comic) sebagai anggota pada tahun 2018, dan Himpunan Mahasiswa Tangerang (HIMATA) UIN SMH Banten sebagai anggota pada tahun 2018. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana Strata Satu (S1) pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Selawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW. Beserta keluarga, sahabat dan para pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **“Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah Bagi Calon Pengantin Sebagai Upaya Mengurangi Perceraian (Studi di KUA Kecamatan Jambe, Kabupaten Tangerang-Banten)”**.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap skripsi ini dapat membawa manfaat dan berguna khususnya bagi penulis sendiri dan bagi para pembaca.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M. Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Drs. H. Endad Musaddad, S. Ag., M.Ag., Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

3. Bapak A.M Fahrurrozi, S. Psi, M.A. Ketua Jurusan Bimbingan Konseling Islam dan Ibu Imalatul Khairat, M. Pd., Sekretaris Jurusan Bimbingan Konseling Islam yang telah memberikan arahan, mendidik, dan memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Drs. Muzayan, M. Si., pembimbing I dan Ibu Dra. Eni Nur'aeni, M. Si., pembimbing II yang telah meluangkan waktunya, memberikan bimbingan, arahan, saran, dan motivasi kepada penulis selama proses penyusunan skripsi.
5. Seluruh Dosen dan Staff Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, khususnya Dosen dan Staff Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam.
6. Kedua orang tua, Bapak Mulyono dan Ibu Sri Yuniarti yang senantiasa mendoakan dan memberi dukungan kepada panulis, serta kakak-kakakku Siwi Pambayun Indriayu dan Puspita Anung Anindita yang selalu memberi motivasi selama penyusunan skripsi.
7. Kepada Kepala KUA dan seluruh staff KUA Kecamatan Jambe yang telah bersedia membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Kepada seluruh responden dalam penelitian ini terima kasih sudah bekerja sama dengan baik sehingga penelitian ini dapat berjalan dengan lancar.
9. Teman-teman BKI angkatan 2018 khususnya BKI C yang telah bersama selama masa perkuliahan dan memberikan semangat dalam menyusun skripsi ini.

10. Seluruh sahabat dan teman-teman yang terlibat dalam penulisan skripsi ini, yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terima kasih atas semuanya.

Serang, 20 Oktober 2022

Penulis



Dyah Pradnya Paramita

NIM: 181520114

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRAK	iii
NOTA DINAS	iv
LEMBAR PERSETUJIAN MUNAQOSAH	v
LEMBAR PENGESAHAN	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	5
C. Tujuan Penelitian	5
D. Manfaat Penelitian	5
E. Definisi Operasional	6
F. Penelitian Yang Terdahulu	6
BAB II KAJIAN PUSTAKA	9
A. Kajian Teoritis	9
1. Bimbingan Konsultasi.....	9
2. Keluarga Sakinah	12
3. Perceraian.....	17
B. Kerangka Berfikir	32
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	33

A. Jenis Penelitian	33
B. Setting Penelitian	33
C. Instrumen Penelitian	35
D. Sumber Data	36
E. Teknik Pengumpulan Data	37
F. Teknik Analisis Data	39
G. Teknik Keabsahan Data	49
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN.....	42
A. Hasil Penelitian	42
1. Gambaran Umum Subjek Penelitian.....	42
2. Pelaksanaan Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah di KUA Kecamatan Jambe.....	46
3. Faktor Pendukung dan Penghambat Bimbingan Konsultasi Keluarga Sakinah di KUA Kecamatan Jambe	56
B. Pembahasan	58
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	65
A. Kesimpulan	65
B. Saran	66

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Kerangka Berfikir	28
Tabel 3.1 Skema Setting Penelitian.....	30
Tabel 4.1 Daftar Pasangan Calon Pengantin.....	38